

Fusionierung der Pfarreien 2030

Von Hermann Josef Zeyen, Pfarrer

19. Juli 2025, 08:00

Aktuelles

- » Gemeinsame Pastorale Schwerpunktsetzung
- » Gemeinsame Gottesdienstordnung
- » Ein pastorales Gremium analog zum PGR



Im Rahmen eines Prozesses der Strukturveränderung und -vereinfachung hat das Erzbistum Köln im September 2023 sogenannte „Pastorale Einheiten“ errichtet, in denen verschiedene Seelsorgebereiche zusammengefasst sind.

Bei uns handelt es sich dabei um die „Pastorale Einheit Niederkassel und Troisdorf“, die sich auf diese beiden Städte erstreckt. Alle Pastoralen Einheiten waren gehalten, sich bis zum 30. Juni 2025 entweder auf den vom Erzbistum grundsätzlich vorgesehenen Weg der Fusion aller Kirchengemeinden zu machen oder eine Pfarreiengemeinschaft zu bilden, bei der aber innerhalb der Seelsorgebereiche die bisherigen Kirchengemeinden fusionieren sollten. Dieser andere Weg hätte eine Mehrheit von 80% der beteiligten Pfarrgemeinderäte, Kirchengemeindeverbandsvertretungen und Seelsorgeteams benötigt.

In einem langen und umfassenden Prozess haben sich die Gremien damit auseinandergesetzt. Dabei hat dieser zweite Weg keine Mehrheit gefunden, so dass es nun zur Gesamtfusion der Gemeinden zum 1. Januar 2030 kommen wird. Bis dahin werden die bisherigen Pfarreien und ihre Gremien weiterbestehen, Kirchenvorstände und Pfarrgemeinderäte werden im November neu gewählt.

Hermann Josef Zeyen, Pfarrer